
第６６４回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和６年６月２８日（金） １０時２０分～１１時３０分

開催場所 サルビア会館 ２階 講義室

出席委員 髙橋渉、井奥智子、中田貴子、西村照明

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 木ノ本雅佳

１ 開会

２ 第６６３回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員とし

て中田委員・西村委員を指名しました。

３ 教育長報告（５、６月の主な状況）

（１）園・小・中学校

こども園では、福崎幼児園から協力的な保護者に感謝しているとの報告がありま

した。嘔吐、下痢、とびひ、突発性発疹による欠席がありました。福崎小学校５年

生との交流事業では、児童の優しい気持ちが園児に伝わり、効果的でした。園児が

園庭で育てているにんじん、ほうれん草を収穫し、大変喜んでいました。八千種幼

児園では０、１歳児の多くが手足口病になりました。新任職員が研修を受けたこと

でずいぶん保育士らしくなり喜んでいます。警察官による親子交通安全教室があり、

保護者の意識もずいぶん変わりました。田原幼児園では嘔吐、下痢での欠席、虫刺

されによる腫れの園児が数名いました。学年毎に実施する遠足の行き先について、

安全を配慮して決めるので苦労したとのことです。高岡幼児園ではアレルギーによ

る鼻水が止まらない園児がいます。姫学こども園では風邪症状で 21 名が欠席、熱が

続いて肺炎になり入院した園児がいました。５月の交通安全教室では、横断歩道の

渡り方を親子で学び、親にも効果がありました。サルビアこども園では、０、１歳

児のほぼ全員が発熱等で休みました。肺炎で入院した園児もいました。福崎小学校

との交流では園児にとって学ぶところが沢山ありました。

小学校では、福崎小学校で友だちの「鉛筆を折る」いたずらが３件続き、該当学

年の児童集会で、校長、養護教諭、ＳＣが指導をしました。グループラインによる

悪口などのトラブルがあり、ＤＶＤによる全体指導をしました。インドネシアから

３年生に２週間体験入学をしている児童がいます。高岡小学校では、ツバメの飛来

が多くドアの開閉を徹底しています。月１回情報モラル学習を実施しています。運

動会で 13 名の中学生が参加してくれました。田原小学校では、低血糖症状の児童に

特別な配慮が必要なため、保護者の了解のもと学年集会で理解を求めました。町消

防団に心肺蘇生法の講習をしていただきました。教師の相互授業参観を実施してい

ます。八千種小学校では特別支援学校に通学している児童との居住地交流の一環で、

修学旅行を一緒に行く計画を立てています。職員１名がコロナに感染し、１名の児

童が感染防止のために給食を家庭で取り別室で授業を受けています。

中学校では、福崎西中学校野球部の練習試合で、ボール５個が南側の麦畑に入り、

迷惑をかけました。ライン外しのトラブルがありました。欠席時の連絡がない保護

者や家庭訪問しても出会えない保護者への連絡や対応に苦慮しています。福崎東中

学校では、保護者から「テストの部分点がないのはなぜか」という問い合わせがあ

りました。ラインによるトラブルがあり指導しています。１年生の「わくわくオー

ケストラ」には 101 名全員が参加できました。欠席する生徒が徐々に増えています。



小学校の運動会は６月１日に実施し、練習時も暑さに対する心配もなくはかどり

ました。中学校の体育大会は、今後も９月実施の予定です。姫路市では平日に開催

されている学校もあるようですが、福崎町は今までどおり土曜日に開催にします。

小学校の夏休みの地区水泳については、学校のプールは開放しますが、保護者が

我が子の送り迎えと監視をして、実施します。

６月３～７日に実施した「トライやる・ウィーク」には、両校で不登校傾向の生

徒６名が、参加できませんでした。

各校の地区担任に、危険箇所や生徒理解のために「通学路の点検」を依頼し、７

月末に報告を求めています。

学童保育園では、東部学童の利用者が 80～90 人と例年より多いです。注意された

先生に対してよくない言葉を使ったり、年上の友だちを呼び捨てにするなど子ども

の言葉遣いが気になります。西部学童の利用者は 60 人前後で、勝手に教室から出て

行く児童の対応に留意しています。友だちの言葉遣いに傷つく児童がいて配慮が必

要です。両園とも児童や保護者からの要望はありません。園として、全体を見る指

導員と個別対応をする指導員の役割分担が必要です。土曜保育では東部と西部の児

童が一緒になるので、指導体制･方針の共通理解を図ると共に、指導員２人体制から

３人体制にしました。八千種学童は７月 17 日から開園予定です。

（２）確認・報告事項

① 遠野市友好交流事業について、抽選で 15 名の参加者が決定しました。

② ６月議会の教育委員会関係の主な質問・問題提起については、西中のネット、

教職員の労働時間、部活動の規定、端末の故障や更新状況、柳田國男サミットの

廃止理由など、体育館の空調設備の整備、2025 大阪関西万博の見学等の質問があ

りました。

（３）協議事項

特にありません。

（４）７月の教育委員会関係の予定

資料に基づき報告しました。

（５）その他

次回の教育委員会は、７月 26 日（金）午前 10時から開催します。

４ 報告事項

＜学校教育課＞

（１）給食費及びこども園等利用者負担の令和５年度収納状況及び令和６年度の徴収

計画について

資料に基づき報告しました。令和５年度の学校給食費は、現年度分調定額 47，326，

690 円に対して、収納済額は 47,249,022 円で、徴収率 99.8％、収入未済額は 77，

668 円となっています。過年度分は、調定額 1,034,222 円に対して、収納済額は

449,615 円で、徴収率 43.5％、収入未済額は 584,607 円となっています。

こども園等利用者負担については、令和元年 10 月から１号認定と２号認定の保育

料は無償化、３号認定利用者の状況は現年度分調定額 28,310,100 円に対して、収納

済額は 28,200,100 円で、徴収率 99.6％となり、滞納繰越が 110,000 円です。過年

度分は、調定額 79,500 円、収納済額 79,500 円で、収入未済額はありません。

令和６年度の給食費及びこども園等利用者負担の徴収計画について、福崎町債権



管理条例に基づき策定し、給食費の今年度の目標は、現年度収入率 99.8％で、昨年

度目標と同様にしています。滞納繰越分は法的措置を行っても対応しない場合と生

活困窮者分が多く残っており、収納につながらない場合が多く 40％としました。こ

ども園等利用者負担の今年度の目標は現年度収入率を 100％としました。

＜社会教育課＞

（１）山桃忌について

資料に基づき報告しました。

（２）サマースクールについて

資料に基づき報告しました。サマースクールは、小学４～６年生を対象に自習

の場を提供し、地域の方々の指導による夏休みの宿題をする機会を設けているも

ので、締め切りは 7月９日です。各小学校を通して申し込みを受け付けています。

高岡小学校区・八千種小学校区は各校区の県民交流広場、福崎小学校区は文化セ

ンター、田原小学校区はサルビア会館で開催する予定です。

（教育長）昨年度の参加児童数は何人でしたか。また、指導者はどのような方ですか。

（木ノ本課長）各会場 15 人程度の申し込みで、それぞれの日に 10 人程度が参加され

ています。また、指導者は元教師の方や神戸医療未来大学の学生です。

（３）入札結果について

資料に基づき報告しました。高岡・福田地区で圃場整備が進んでおり、令和６

年度では出納第 11号により、高岡・福田地区圃場整備に伴う埋蔵文化財発掘調査

業務委託を発注しています。福田地区７カ所を調査する予定で、５月 30日に入札

を執行し、税込 32,090,300 円でｍａｔｓｕｕｒａ㈱が落札しています。工期は令

和７年３月 21 日までです。

（教育長）令和６年度で高岡・福田地区の埋蔵文化財発掘調査は終わりますが、令和

７年度はどのような予定ですか。

（木ノ本課長）令和６年度までに行った調査報告のまとめと山崎地区で圃場整備の予

定がありますので、山崎地区での発掘調査を予定しています。

（４）建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。福崎町図書館高圧受電設備改修工事の６月 15 日現

在の進捗率は20％で、発注済みの資材については期限内に納品される見込みです。

（５）今後の予定について

資料に基づき報告しました。

５ 閉会

以 上

署名委員 中 田 貴 子

署名委員 西 村 照 明


